
 
 

 
Sesión Solemne de Cabildo 

Octubre 01 de 2021 
 

EN LA CIUDAD DE SANTIAGO DE QUERÉTARO, QUERÉTARO, siendo las 

19:30 diecinueve horas con treinta minutos del día primero de 

octubre de dos mil veintiuno, reunidos en el Teatro de la 

Ciudad, los Síndicos Municipales: Claudio Sinecio Flores y 

Juliana Rosario Hernández Quintanar y los Regidores: María 

Concepción Reséndiz Rodríguez, Fátima Yadira Montes Fraire, 

Isaac Jiménez Herrera, Carlos Habacuc Ruíz Uvalle, Martha 

Fabiola Larrondo Montes, José Manuel Sánchez Nieto, José 

Arturo González Córdoba, Tania Palacios Kuri, Adriana Fuentes 

Cortes, José Luis Aguilera Rico, María Alemán Muñoz Castillo, 

Marco Álvarez Malo Labastida, Ivonne Olascoaga Correa, el 

Presidente Municipal Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero y el 

M. en D. Jesús Roberto Franco González, Secretario del 

Ayuntamiento; con el objeto de celebrar la Sesión Solemne de 

Cabildo de conformidad con el siguiente: 

 

O R D E N   D E L   D Í A 

 

1.  LISTA DE ASISTENCIA 

 

2.  DECLARACIÓN DE QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN 

3.  INTERVENCIÓN POR PARTE DE LA REGIDORA ELECTA MARTHA FABIOLA 

LARRONDO MONTES,  PERTENECIENTE AL PARTIDO MORENA. 

  

4.  INTERVENCIÓN POR PARTE DE LA REGIDORA ELECTA  MARÍA ALEMÁN 

MUÑOZ CASTILLO, PERTENECIENTE AL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL.   

 

5.  INTERVENCIÓN POR PARTE DE LA SÍNDICO MUNICIPAL ELECTA 

JULIANA   ROSARIO HERNANDEZ QUINTANAR PERTENECIENTE AL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.  

 

6.  RECESO PARA RECIBIR A LOS REPRESENTANTES DE LOS PODERES DEL 

ESTADO DE QUERÉTARO.  

 

EN CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 60 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL 

AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO, SE NOMBRA LA COMISIÓN DE CINCO 

INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO A FIN DE ACOMPAÑARLOS AL 

RECINTO DE LA SESIÓN Y AL FINAL DE LA MISMA.  

1. REGIDORA ELECTA ADRIANA FUENTES CORTÉS  



 
 

2. REGIDORA ELECTA  FÁTIMA YADIRA MONTES FRAIRE  

3. REGIDOR ELECTO  CARLOS HABACUC RUIZ UVALLE  

4. REGIDOR  ELECTO JOSÉ MANUEL SÁNCHEZ NIETO  

5. REGIDOR ELECTO MARCO ÁLVAREZ MALO LABASTIDA 

 

7.  HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA NACIONAL.   

8.  TOMA DE PROTESTA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO, MTRO. 

LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO.  

9.  TOMA DE PROTESTA A LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO ELECTO 

PARA EL PERIODO 2021-2024.  

10.  MENSAJE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL, MTRO. LUIS 

BERNARDO NAVA GUERRERO.  

11.  MENSAJE DEL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE 

QUERÉTARO, LIC. MAURICIO KURI GONZÁLEZ.   

12.  CLAUSURA DE LA SESIÓN.  

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: En desahogo del primer punto del Orden del Día, 

procedió al pase de LISTA DE ASISTENCIA e informó al señor 

Presidente Municipal que se encontraban la totalidad de los 

miembros de ese Cuerpo Colegiado, por lo que existió el 

quórum de ley. Solicitó al Señor Presidente Municipal, 

respetuosamente, procediera a declarar instalada esa Sesión 

Solemne de Cabildo.------------------------------------------ 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

Verificado el quórum de ley, declaró instalada y abierta esa 

Sesión Solemne de Cabildo, consistente en la de Instalación 

de este Honorable Ayuntamiento, por lo que respetuosamente 

instruyó al Secretario del Ayuntamiento para que continuara 

con el Orden del Día. ----------------------------------------  

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

TERCER PUNTO, INTERVENCIÓN POR PARTE DE LA REGIDORA ELECTA 

MARTHA FABIOLA LARRONDO MONTES,  PERTENECIENTE AL PARTIDO 

MORENA. Por lo que cedió el uso de la voz a la Regidora 

electa, Martha Fabiola Larrondo Montes del Partido MORENA, 

para que en términos del artículo 24 de la Ley Orgánica 

Municipal del Estado de Querétaro realizara su intervención.-  



 
 

REGIDORA ELECTA, MARTHA FABIOLA LARRONDO MONTES: “Querétaro, 

Querétaro comunidad de vida intensa que ha soñado siempre con 

su historia, con sus tradiciones y con su libertad, al 

Querétaro que aún anhela soñar”. Pensamiento del abogado José 

Guadalupe Ramírez Álvarez. Muy buenas tardes, saludo con 

mucho respeto al Presidente Municipal Electo Luis Bernardo 

Nava Guerrero, a los compañeros funcionarios del Municipio, 

honorables integrantes de este Cabildo, exgobernadores que 

nos acompañan, ex Alcaldes y Alcaldes, medios de 

comunicación, distinguida audiencia, ciudadanía queretana, 

gracias a todos por su presencia. Recordemos que el 

Ayuntamiento es un Órgano Colectivo de Gobierno, es también 

la reunión legalmente convocada de los miembros que la 

integran y dónde se da la toma de decisiones en las sesiones 

del Cabildo, la autonomía en México significa el poder de dar 

tus propias autoridades y normas jurídicas a partir de un 

orden jurídico superior, es decir, a partir de la 

Constitución General, la Constitución Local y las leyes 

dictadas por la Legislatura del Estado. Como integrantes de 

este gobierno municipal tenemos la responsabilidad de 

contribuir al desarrollo social y humano, por ello, debemos 

estar mejor preparados frente a los retos que representan los 

distintos cambios que se originan en el ámbito nacional e 

internacional y que impactan en la esfera local, desde el 

Cabildo tenemos firme el compromiso de atender las 

necesidades colectivas y sociales dentro de sus respectivas 

jurisdicciones como son generar un desarrollo integral 

equilibrado y sostenido de la sociedad a través de la 

implementación de políticas públicas así como la 

construcción, el crecimiento, la conservación y el 

mejoramiento de los espacios públicos para una mejor calidad 

de vida. Nuestra función central como Regidores será 

analizar, supervisar, vigilar y proponer soluciones a los 

problemas del Municipio por medio del trabajo que debemos 

desempeñar en las comisiones, dicho encargo que asumiremos al 

presidir o formar parte de ellas necesariamente se debe tener 

un buen desempeño, para ello los gobiernos municipales deben 

encontrar un punto de equilibrio entre los mecanismos e 



 
 

instrumentos necesarios para alentar un desarrollo social, 

económico y político que sea más abierto y democrático. Es 

importante que imperen los perfiles competitivos de los 

servidores públicos de primer nivel a fin de dar resultados y 

así responder a la confianza que nos depositaron los 

ciudadanos, debe construirse a diario el gobierno municipal, 

debe ir a las necesidades que los tiempos actuales exijan 

generando adecuadas estrategias que resuelvan las demandas 

ciudadanas bajo la premisa que prevalezca la transparencia 

como garantía, la educación es cuestión importante tanto para 

la ética como para la política, se debe educar a los 

individuos ya desde niños, hacer buenos ciudadanos porque de 

ellos dependerá el futuro de nuestra sociedad, deben aprender 

a ser buenos ciudadanos para ser buenos gobernantes. 

Estimados Regidoras y Regidores al asumir esta nueva 

responsabilidad entendemos que el compromiso con los 

habitantes de este gran Municipio implica entre otros temas 

atender y dar solución a los problemas que se presentan en 

las diversas áreas en las que el gobierno municipal juega un 

papel de primer orden al ser desde tiempo ya inmemoriales el 

primero y natural vínculo con la comunidad. La figura del 

Ayuntamiento debe atender aspectos que le dé una viabilidad 

como ente social, político, económico y cultural de tal 

manera que con ello tenga plena identidad, desarrollo y 

estabilidad, por ello para los 4 Regidores de Movimiento de 

Regeneración Nacional es un honor y privilegio servir desde 

este espacio a la ciudadanía y que nuestro trabajo sea un 

puente de comunicación para promover junto con las demás 

fuerzas políticas dialogando de manera respetuosa y buscando 

que el consenso sea bajo una línea de inclusión y no 

discriminación, de justicia, de equidad y que los beneficios 

que generen sean para todos. Atender y mejorar los temas 

básicos que inciden en la vida cotidiana de la comunidad, 

mantener los niveles de seguridad para la protección de la 

vida y los bienes de las personas con pleno respeto a los 

Derechos Humanos, mejorar la infraestructura de calles, 

avenidas, puentes, banquetas, dando una mayor prioridad al 

peatón, mejorar el servicio de limpia que debemos resaltar en 



 
 

estos últimos años tuvo un retroceso, lo que acredita que no 

fue lo mejor haber privatizado su servicio. Parques y 

jardines deben mantenerse en mejores condiciones y ampliarlos 

en aquellas colonias que no cuentan con uno, los panteones 

deben dignificarse y tener un crecimiento ordenado respetando 

por supuesto, el Plan Municipal de Desarrollo y evitar que se 

sigan dañando las zonas de reserva y consecuentemente el 

medio ambiente. Asumimos el cargo con el propósito de ser un 

canal de entendimiento y colaboración en beneficio de las y 

los queretanos, en aquellos temas en los que no se esté de 

acuerdo se fijará una postura muy clara del por qué y la 

razones por las cuales no podremos avalarlos, los principios 

del diálogo, entendimiento, debate respetuoso y propuestas 

que incidan a tener un Ayuntamiento pujante que respondan a 

las necesidades imperantes como lo es la seguridad, el 

servicio de agua potable, participación ciudadana y la 

inclusión, entre otros, conformarán los ejes rectores de 

nuestro trabajo prevaleciendo siempre la transparencia y la 

honestidad. Hoy más que nunca en una situación de pandemia 

mundial estamos llamados a privilegiar la salud, a buscar 

acciones efectivas para una reactivación económica, a ser 

solidarios con los que menos tienen, atender sus necesidades 

primarias y generar acciones para abatir la pobreza en la que 

se encuentran varios sectores de la población. Tengo la plena 

seguridad que encontraremos dentro del Cabildo que 

representamos la apertura para tratar los aspectos más 

apremiantes para este Municipio y que la comunicación 

democrática sea una vía de primer orden para lograr dicho 

propósito. La historia que ha sido maestra de la vida seguirá 

guiándonos por el muchas veces oscuro sendero de la nuestra 

en lo individual y en lo colectivo, sigamos salvaguardando 

los valores que han influido para que nuestro estado sea 

forjador de la identidad nacional y de la propia como 

queretanos. Muchas gracias.”--------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

CUARTO PUNTO. INTERVENCIÓN POR PARTE DE LA REGIDORA ELECTA  

MARÍA ALEMÁN MUÑOZ CASTILLO, PERTENECIENTE AL PARTIDO 



 
 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL. Por lo que cedió el uso de la 

voz a la Regidora electa María Alemán Muñoz Castillo del 

Partido Revolucionario Institucional, para que en términos 

del artículo 24 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de 

Querétaro realizara su intervención. ------------------------ 

REGIDORA ELECTA, MARÍA ALEMÁN MUÑOZ CASTILLO: “Gracias 

Secretario, muy buenas noches tengan todas y todos ustedes, 

saludos a los representantes de los Poderes del Estado, al 

Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava, a los Órganos, 

Constitucionales Autónomos, Legisladores Federales, 

exgobernadores, Doctor Mariano Palacios y Don Enrique Burgos 

García, ex Presidentes Municipales, Rolando García, Roberto 

Loyola Vera y Jesús Rodríguez, a la Rectora de nuestra máxima 

casa de estudios, Teresa García Gasca, a la sociedad que esta 

noche nos acompaña aquí y que nos sigue desde sus hogares, a 

los medios de comunicación, a mis compañeras y compañeros 

Regidores electos con los que hoy comenzamos un nuevo 

capítulo en la historia y en la vida de Querétaro, muy buenas 

noches a todos. Tres años pueden parecer pocos en la historia 

de una ciudad, sin embargo, en 1,095 días se toman miles de 

decisiones que trascienden la vida de todas y de todos, la 

vida del Municipio están rápida, dinámica e inmediata que 

demanda un gobierno cercano, eficaz y versátil, por eso el 

día de hoy Querétaro tiene de frente una nueva oportunidad 

con la instalación de este Ayuntamiento, nosotros entendemos 

que Querétaro es tu casa, que aquí naciste o que aquí 

encontraste un mejor lugar para vivir, que aquí trabajas, vas 

a la escuela, que aquí formaste a tu familia o encontraste a 

tus amigos, que aquí construyes todos los días tus sueños, 

por eso sabemos la importancia que tiene ser el primer 

contacto que tienes todos los días con tu gobierno. El 6 de 

junio nos dejaste un mensaje contundente, ese mensaje 

representa un grito desesperado por sentir certeza y 

estabilidad, por ello ante tus opciones decidiste apostar por 

la continuidad y no existe mayor responsabilidad para quienes 

nos hemos formado en las filas del respeto a las 

instituciones que procurar y velar por esa voluntad máxima 

expresada por la gente, ese, ese es nuestro primer y mayor 



 
 

compromiso con todas y todos los que vivimos en Querétaro, el 

Grupo de Regidores del Partido Revolucionario Institucional 

en este Cabildo será garante de ese anhelo de estabilidad y 

de certeza que tanto nos hace falta sentir, a ti ciudadano te 

decimos que comprendimos el mensaje y que cuentas con el PRI 

para cuidar el rumbo de Querétaro, decirte que en el Cabildo 

tendrás un PRI cercano, receptivo, un PRI colaborativo y que 

sabrá levantar la voz en todo aquello que no sea por el bien 

de Querétaro, un Partido que estará aquí para cuidarte, un 

PRI del tamaño que tú Querétaro te mereces, para ello 

queremos expresar nuestro respaldo al señor Gobernador 

Mauricio Kuri González, al Presidente Municipal Luis Bernardo 

Nava Guerrero, expresarles nuestro compromiso de 

construcción, nuestra voluntad de sumar en todo aquello que 

convierta Querétaro en una mejor versión y nuestro deseo de 

diálogo permanente en todo aquello que hoy se puede hacer 

mejor, existen retos que si enfrentamos juntos como uno solo 

podremos conquistar, hablamos de nuestra calidad de vida, de 

la movilidad, del crecimiento de la ciudad, de su seguridad, 

del desarrollo económico, de los servicios e incluso del cómo 

nos vamos a preparar para recuperarnos post-COVID, proponemos 

una agenda que apueste por un Querétaro verde y ordenado 

donde industria, comercio y comunidad juntos trabajemos por 

mejores condiciones ambientales, una ciudad que apueste por 

las energías limpias y renovables, un Querétaro más 

igualitario que asuma el reto de tener una sola ciudad, no 

una de privilegios para unos cuantos y delimitaciones para 

otros, vamos también por un Querétaro más humano, un 

Querétaro dónde ser mujer sea sinónimo de seguridad, de 

oportunidades y de respeto, la capital de la innovación que 

impulse la creatividad de los jóvenes y que sean motivo de 

orgullo para los adultos mayores, un Querétaro que con 

inclusión y resiliencia sea de todas y de todos. Queremos 

hacer un reconocimiento a las y los servidores públicos 

municipales, a todas y todos quienes cada día con su trabajo 

mantienen viva y funcionando nuestra ciudad, nosotros sus 

vecinos se los reconocemos y los Regidores del PRI venimos a 

sumar modestamente a ese trabajo que ustedes hacen todos los 



 
 

días, ustedes le dan vida a nuestra ciudad. Los Regidores del 

PRI tenemos claro que nos debemos al esfuerzo de la 

militancia de nuestro Partido y a la confianza de las y los 

ciudadanos, hoy refrendamos nuestro más alto compromiso de 

seguir luchando por todo aquello que nos ha unido durante 

años de servicio,  los tiempos políticos de hoy y de los años 

por venir nos pondrán a prueba de manera inimaginable, 

debemos estar listos para emprender con madurez que hay 

valores a defender y a tutelar que están por encima de los 

anhelos individuales, la política en México se encuentra en 

un proceso de transformación y de quienes hoy tenemos el 

privilegio de servir depende en gran medida cuál será el 

resultado de ese proceso y no es un tema menor lo que está en 

juego es el país, pudiera resultar lejano para los municipios 

lo que pareciera un asunto de contexto nacional, sin embargo, 

nosotros estamos convencidos que es precisamente aquí, en el 

municipio, donde las fibras más sensibles del servicio 

público están puestas a prueba, asumimos con valentía el reto 

que implica desde este espacio reivindicar el servicio 

público y hacer que vuelvas a confiar en la política. Sabemos 

que atravesamos por tiempos complicados, pero hoy, hoy 

quédate seguro que tenemos el corazón, las ganas y la madurez 

de tomar las decisiones necesarias para construir el 

Querétaro y el México que tú te mereces. Muchas gracias.”---- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

QUINTO PUNTO. INTERVENCIÓN POR PARTE DE LA SÍNDICO MUNICIPAL 

ELECTA JULIANA ROSARIO HERNANDEZ QUINTANAR PERTENECIENTE AL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL. Por lo que cedió el uso de la voz a 

la Síndico Municipal electa Juliana Rosario Hernández 

Quintanar del Partido Acción Nacional, para que en términos 

del artículo 24 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de 

Querétaro realizara su intervención. ------------------------ 

SÍNDICO MUNICIPAL ELECTA, JULIANA ROSARIO HERNÁNDEZ 

QUINTANAR: “Muchísimas gracias Secretario, Luis Nava, 

Presidente Municipal, Síndico y Regidores del Honorable 

Ayuntamiento, ex Gobernadores del Estado de Querétaro, 

Senadores de la República, Diputados Federales y Diputados 



 
 

Locales, Presidentes Municipales de Chihuahua, Mérida, 

Guanajuato, Puebla, León, Tampico, Metepec, ex Presidentes 

Municipales de Querétaro, Gabinete Estatal y Municipal, 

representantes de Cámaras y Colegios, Rectores de 

universidades, directores de medios y conductores, 

empresarios, representantes de Partidos Políticos, lideres 

comerciales y representantes de la sociedad civil, muchas 

gracias por acompañarnos el día de hoy. Hay algo que nos une 

a todos los aquí presentes, no importa donde vivas o de donde 

vengas, tenemos un común denominador sin importar nuestra 

profesión o nuestro oficio, algo que nos hace especiales a 

quienes habitamos esta ciudad y eso es un profundo e intenso 

amor a Querétaro, este Querétaro próspero y emprendedor que 

desde su fundación fue señalado como una tierra fuerte con un 

destino prodigioso, por la fuerza de su patrono Santiago 

Apóstol que con su espada y su desde su caballo parecía 

señalarnos el camino de grandeza que le esperaba esta tierra, 

nuestro Querétaro en el que se trazó el boceto de un México 

que decidió abrazar la libertad, estoy segura que si algo nos 

mueve a todos es la auténtica pasión por esta tierra que 

cimentó el respeto a la ley, que fue cuna de la Constitución 

y madre del Estado de Derecho, sin embargo, hoy nuestro País 

enfrenta tiempos difíciles que han sido grabados por esta 

terrible pandemia, tiempos en los que está en riesgo todo lo 

que se ha construido, sería omiso no ver la sombra del 

autoritarismo siguiéndonos las espaldas, pecaríamos de 

ingenuidad, sino advirtiéramos la indolencia que amenaza la 

vida de muchos mexicanos, especialmente la de los más 

inocentes, más frente a escenarios que dividen a los 

mexicanos aquí en Querétaro ofrecemos unidad, en contra del 

retroceso económico aquí encontramos oportunidades de 

trabajo, en oposición a quienes dejan de atender a los 

ciudadanos aquí les tendemos una mano, una vez más desde 

Querétaro se traza el rumbo que debe de seguir la nación y 

ese rumbo es el rumbo de la Ley del Progreso y del Estado de 

Derecho, este camino ha sido trazado por grandes hombres y 

grandes mujeres que han sabido comprometerse con su comunidad 

y con su momento histórico, uno de ellos, el ahora ex 



 
 

Gobernador Pancho Domínguez quien nos entrega un estado libre 

de deuda y con un futuro brillante. Hoy Querétaro es el 

ejemplo de que el éxito está en poner a la persona en el 

centro de las decisiones políticas y eso fue lo que le 

permitió a nuestro Presidente Municipal Luis Nava, conseguir 

el monumental respaldo para refrendar su gobierno, pues el 

gobierno municipal, ha sabido imprimir desde el Ayuntamiento 

los principios y valores de Acción Nacional para brindar 

resultados concretos y contundentes, porque cuando acude un 

médico a la casa de nuestros abuelitos para velar por su 

salud, ahí, ahí se enaltece la dignidad humana, porque el 

bien común puede respirarse cuándo puedes ver a jóvenes y a 

niños disfrutando de parques, jardines, polideportivos y 

centros culturales, porque aquí se apoya a las familias de 

manera directa cuando se establecen comedores para permitir 

llevar alimentos a sus casas durante esta terrible crisis 

económica, en muchos lugares de nuestro País esto no sucede, 

pero aquí en Querétaro sí, porque en Querétaro hacemos la 

diferencia, en nuestro Municipio se vive la solidaridad 

cuando se apoya a los comerciantes, a los tianguistas, a los 

emprendedores para salir adelante en medio de las 

dificultades que estamos enfrentando porque la subsidiariedad 

la hacemos trabajando con ellas, las mujeres queretanas, 

empoderándolas potencializando sus capacidades para mejorar 

su calidad de vida y la de sus familias y es así, como se 

cumple la vocación más noble y hermosa de todas, la de evitar 

el dolor evitable, la de transformar la realidad, sobretodo, 

la de aquellos que más lo necesitan. Compañeros de otros 

Partidos Políticos, Arturo, José Manuel, Fabiola, Marco, 

María, la contienda electoral ya terminó, hoy somos miembros 

de un solo Cabildo, por amor a Querétaro trabajemos juntos, a 

mis compañeros de bancada Carlos, Isaac, Yadira, Cony, 

Claudio, Tania, Adriana, José Luis, hoy enfrentamos el reto 

más grande de nuestras vidas y ese es el reto de llegar al 

último hogar, hasta la última comunidad, ahí donde aún hay 

carencia, dónde aún hay abandono, donde aún hay dolor y que 

puede ser evitado, aún tenemos mucho por escuchar, muchísimo 

por trabajar, tanto que resolver, afrontemos juntos este reto 



 
 

con pasión y con vocación de servicio. Presidente Luis Nava, 

los Regidores y Síndicos estamos listos para trabajar contigo 

por Querétaro, con tu liderazgo trabajaremos duro por esta 

ciudad. Vienen buenos tiempos para Querétaro porque serán 

encabezados por un gran hombre Mauricio Kuri, quien con su 

visión empresarial y su sensibilidad social nos sabrá llevar 

hacia un rumbo mejor, hacia la senda de la paz y el orden, a 

todas las queretanas y los queretanos les digo, sigamos 

demostrando con hechos nuestro amor a Querétaro, sigamos 

siendo la resistencia de la democracia, soldados del bien 

común, sigamos siendo ese orgullo de Querétaro, trabajemos 

juntos por la ciudad que queremos. Muchas gracias.”---------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

SEXTO PUNTO. RECESO PARA RECIBIR A LOS REPRESENTANTES DE LOS 

PODERES DEL ESTADO DE QUERÉTARO. EN CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 

60 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO, SE 

NOMBRA LA COMISIÓN DE CINCO INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO A 

FIN DE ACOMPAÑARLOS AL RECINTO DE LA SESIÓN Y AL FINAL DE LA 

MISMA. REGIDORA ELECTA, ADRIANA FUENTES CORTÉS; REGIDORA 

ELECTA,  FÁTIMA YADIRA MONTES FRAIRE; REGIDOR ELECTO, CARLOS 

HABACUC RUIZ UVALLE; REGIDOR  ELECTO, JOSÉ MANUEL SÁNCHEZ 

NIETO; REGIDOR ELECTO, MARCO ÁLVAREZ MALO LABASTIDA. Con 

fundamento en el artículo 60 del Reglamento Interior de ese 

Honorable Ayuntamiento, informó que el Presidente nombró 5 

integrantes de ese Honorable Ayuntamiento para que sirvieran 

recibir al Gobernador del Estado de Querétaro el Licenciado 

Mauricio Kuri González, a la Magistrada Presidenta del 

Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, 

Mariela Ponce Villa y a la Diputada Presidenta de la Mesa 

Directiva de la Sexagésima Legislatura del Estado de 

Querétaro, Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, por lo que le 

solicitó a dicha Comisión: Regidora, Adriana Fuentes Cortes; 

Regidora, Fátima Yadira Montes Freire; Regidor, Carlos 

Habacuc Ruiz Uvalle; Regidor, José Manuel Sánchez Nieto; y 

Regidor, Marco Álvarez Malo Labastida recibir y acompañar a 

los representantes de los Poderes del Estado, para lo cual se 

decretó un receso. Previo a continuar con el desahogo del 



 
 

Orden del Día, dio la bienvenida al Gobernador del Estado de 

Querétaro el Licenciado Mauricio Kuri González, a la 

Magistrada Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del 

Estado de Querétaro, Mariela Ponce Villa y a la Diputada 

Presidenta de la Mesa Directiva de la Sexagésima Legislatura 

del Estado de Querétaro, Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, a 

quienes agradeció su presencia. Continuando con el desahogo 

del Orden del Día, SEPTIMO PUNTO. HONORES DE ORDENANZA A LA 

BANDERA NACIONAL. Continuando con el desahogo del Orden del 

Día, OCTAVO PUNTO. TOMA DE PROTESTA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL 

ELECTO, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO. Por lo que cedió 

el uso de la voz al Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero a 

efecto de rendir la protesta de ley correspondiente como 

Presidente Municipal de Querétaro para el periodo 

constitucional comprendido del primero de octubre de 2021 al 

treinta de septiembre de 2024.------------------------------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO:  

“Muy buenas tardes, a toda la ciudadanía de nuestro Municipio 

de Querétaro. Protesto guardar y hacer guardar la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la 

particular del Estado y todas las leyes que emanen de ellas, 

y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Presidente 

Municipal que el pueblo me ha conferido, por el bien y 

prosperidad del Estado y de este municipio. Si así no lo 

hiciere que este municipio y la Nación, me lo demanden.”----- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el Orden del Día NOVENO PUNTO. TOMA 

DE PROTESTA A LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO ELECTO PARA EL 

PERIODO 2021-2024, le concedió nuevamente el uso de la voz al 

Maestro Nava Guerrero, Presidente Municipal de Querétaro, 

para que procediera a tomar la protesta de ley de los 

integrantes de ese Ayuntamiento.-----------------------------  

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

“Señoras y Señores Regidores, Síndica y Síndico Municipal de 

este Honorable Ayuntamiento 2021-2024. ¿Protestan guardar y 

hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, la particular del Estado y todas las leyes que de 

ellas emanen y desempeñar leal y patrióticamente el cargo que 



 
 

les ha sido conferido por el bien y prosperidad del Estado y 

de este Municipio?”------------------------------------------ 

SÍNDICOS Y REGIDORES DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO 2021-2024: 

“¡Si, protesto!”.-------------------------------------------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: “Si 

así no lo hicieren, que este Municipio y la Nación se los 

demanden. Felicidades”.-------------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: “A continuación, y previo a continuar con el Orden 

del Día, los invitamos a ver el siguiente video”. Continuando 

con el desahogo del Orden del Día DECIMO PUNTO. MENSAJE DEL 

PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, cedió el uso de la voz al Presidente Municipal, 

Luis Bernardo Nava Guerrero para que dirigiera su mensaje.---  

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

“Hola, muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes, 

muchas, muchas gracias por estar aquí, en verdad aprecio que 

nos regalen estos momentos de su tarde - noche de viernes y 

por eso estoy muy, muy, muy agradecido que nos acompañen, 

también le agradezco a mucha gente que hubiera querido 

acompañarnos y que nos acompaña a través de las redes 

sociales, les mando mi agradecimiento y mi aprecio por estar 

aquí con nosotros virtualmente y en particular le quiero 

agradecer una persona que está aquí con nosotros que después 

de un arduo y ajetreado día se dio el tiempo para estar aquí 

con nosotros acompañándonos, le agradezco la presencia a 

nuestro Gobernador del Estado Mauricio Kuri González. 

Gobernador, de una manera muy sencilla, va contigo, y va con 

todo, muchas gracias. Quiero saludar también la presencia de 

los otros dos Poderes del Estado que están aquí con nosotros, 

a la Doctora Mariela Ponce Villa, Magistrada Presidente del 

Poder Judicial del Estado de Querétaro, bienvenida 

Magistrada, muchas gracias, también saludo a la Maestra 

Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, Presidenta de la Mesa 

Directiva de la Sexagésima Legislatura del Estado, muchas 

gracias mi Bety. Saludo a las y los Síndicos y Regidores del 

Honorable Ayuntamiento, al Maestro, Jesús Roberto Franco 

González Secretario del Honorable Ayuntamiento, saludo jefa, 



 
 

a la Licenciada María Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaría 

de Gobierno del Estado, gracias por acompañarnos, al Maestro 

Alejandro Echeverría Cornejo Fiscal del Estado de Querétaro, 

muchas gracias, al Teniente Coronel de Artillería Diplomado 

de Estado Mayor, Roberto Marroquín Ávila, representante 

personal del General Elpidio Canales Rosas, Comandante de la 

Décimo Séptima Zona Militar, gracias por acompañarnos. Es un 

honor también, que nos acompañen dos de nuestros ex 

Gobernadores del Estado de Querétaro, al Licenciado Enrique 

Burgos García y al Doctor Mariano Palacios Alcocer, muchas 

gracias por estar aquí con nosotros, también quiero saludar 

al presbítero Licenciado Israel Arvizu Espino representante 

personal del Obispo de la Diócesis de Querétaro, Fidencio 

López Plaza, muchas gracias por acompañarnos, a los Senadores 

de la República, gracias por estar aquí, Licenciado, Alfredo 

Botello Montes líder, a la Licenciada, Estrella Rojas Loreto, 

gracias por acompañarnos, a las y los Diputados Federales, a 

las y los Diputados Locales que están aquí también con 

nosotros, a mis amigas y amigos Presidentes Municipales, 

aquí, con todo humildad quiero reconocer y agradecer la 

presencia de los ex Presidentes Municipales porque con toda 

humildad hay que reconocer que Querétaro es lo que es hoy por 

las acciones que ellos tomaron ese momento y pues es un honor 

darles la bienvenida a Jesús Rodríguez Hernández, al Doctor 

Rolando García Ortiz, al Licenciado Armando Rivera 

Castillejos, a Carmelita Zúñiga, al Licenciado Roberto Loyola 

Vera, al Licenciado Enrique Correa y Miguel Parrodi Espinosa, 

muchas gracias por lo que contribuyeron a este Municipio, a 

esta gran ciudad, también a los representantes de los 

Partidos Políticos que nos acompañan INAUDIBLE tecnicismo, 

pero a nuestro Presidente del Comité Directivo Estatal, 

Licenciado, Martín Arango bienvenido, a la Licenciada, María 

Concepción Herrera, también Cony, muchas gracias bienvenida, 

al Licenciado César Cadena Romero, Delegado Nacional de 

Movimiento Ciudadano bienvenido, al Arquitecto Diego Armando 

Urías Dirigente del Partido de la Revolución Democrática, 

bienvenidos, a mis amigas y amigos del Gabinete Estatal y 

Municipal gracias por estar aquí, a los representantes 



 
 

Presidentes de las Cámaras y Colegios, a las y los Rectores 

de universidades, a los directores de medios de comunicación 

y conductores, a las y los empresarios que nos acompañan, a 

los líderes de comerciantes que están aquí con nosotros y en 

general a todos los representantes de nuestra sociedad 

queretana gracias por estar aquí. Amigas y amigos hoy inicia 

una nueva etapa para nuestro Municipio llegamos a este 

momento después de 3 años de enfrentar retos que como 

sociedad no hubiéramos imaginado, 3 años de trabajo y entrega 

total para proteger y mejorar la calidad de vida de las y los 

queretanos en estos 3 años nos trazamos una meta, encontrar 

el cómo sí, el cómo sí a aquellos pendientes que no se habían 

atendido, encontrar el cómo sí para brindarles mejores 

condiciones de vida a los adultos mayores, a las mujeres, a 

las niñas y los niños, a quienes no tienen un hogar, a las y 

los jóvenes, a las familias que viven en los condominios, a 

quienes buscan un empleo o emprender un negocio y lo 

encontramos, encontramos el cómo sí hacer la diferencia y así 

lo hicimos. En el 2020 como sociedad y como gobierno nos 

llegó un reto mayor, resistir a los embates del COVID, por 

ello enfocamos gran parte de nuestros esfuerzos en cuidar lo 

principal, la vida, la salud y la economía de las familias de 

Querétaro, fue mucho lo que se hizo desde el municipio, con 

la aplicación gratuita de pruebas COVID a domicilio fuimos 

referente nacional y además apoyamos con Médico en tu Calle, 

entregamos oxímetros e incluso facilitamos concentradores de 

oxígeno para atender a pacientes que así lo necesitarán, 

protegimos a las empresas, en coordinación con todos los 

sectores diseñamos programas y acciones que permitieran 

mitigar el impacto económico y social de la pandemia y cuidar 

el empleo, el ingreso de miles de familias, sí, la pandemia 

impacto muy fuerte al municipio, pero gracias a las 

decisiones oportunas y al esfuerzo conjunto logramos estar 

listos e iniciar una reactivación necesaria y que sin duda 

será exitosa, hoy con mucho orgullo lo digo, estamos de pie y 

vamos a salir adelante. Lo hicimos con el compromiso y 

participación del Cabildo que recién concluyó, de miles de 

servidoras y servidores públicos y siempre de la mano de la 



 
 

ciudadanía, por eso hoy les digo que podemos estar orgullosos 

de nuestro municipio y sobretodo, de nuestra gente y desde 

ese orgullo iniciar esta nueva etapa se convertirá en el 

momento de Querétaro, el momento de convertirnos en la ciudad 

que queremos ser, hace unos meses  la ciudadanía reconoció 

los resultados de nuestro trabajo y nos refrendó su confianza 

como nunca antes había sucedido en nuestro municipio, pero 

sabemos que no es una confianza ciega, mi compromiso es 

honrar esa confianza, es responderles, corresponderles con lo 

mejor de nuestro trabajo, es decir, trabajando y cumpliendo, 

mi compromiso es así de claro, es seguir cumpliendo e ir para 

adelante y es seguir trabajando con toda pasión, día y noche 

con el corazón, por mejorar la calidad de vida de las 

familias de quienes todos los días salen a dar lo mejor de 

sí, ya lo comentaron ahorita hace un momento, salen a dar lo 

mejor de sí, en la escuela, en el trabajo, en el negocio o en 

las empresas, mi compromiso es brindarles las mejores 

oportunidades a quienes viven o llegan a vivir a esta hermosa 

e histórica ciudad, porque queremos a Querétaro lo queremos 

ver mejor todavía y ese es mi compromiso y lo vamos a 

cumplir, por eso la ciudad que queremos mi trabajo no será de 

oficina, en un escritorio como no lo ha sido durante los 

últimos años, y aquí perdónenme un poquito el estilo 

coloquial en la solemnidad este acto, pero para decirlo con 

toda claridad, mi chamba será estar cercano a la gente, en 

las calles, en las colonias, en los condominios, en las 

comunidades, en las escuelas, en los parques y las plazas 

públicas, en los tianguis y en los mercados, tal como lo 

hicimos en las primeras horas de hoy que supervisamos las 

acciones para aminorar los efectos de las lluvias en la zona 

de Santa María Magdalena y otros puntos de la capital, mi 

chamba será que la ciudad que queremos tenga mejores 

servicios, mejores calles, mejores parques, mejores áreas 

verdes y por supuesto, un desarrollo ordenado y sustentable, 

mi chamba será poner un rostro humano en cada una de nuestras 

acciones y que ello transforme vidas, mi chamba en pocas 

palabras, es lograr que las familias queretanas vivan mejor, 

ese es el reto que tenemos por delante, que marca esta nueva 



 
 

etapa, una mejor calidad de vida y un futuro mejor para la 

ciudad que queremos, con esa visión estoy aquí hoy frente a 

todas y todos ustedes como Presidente Municipal de Querétaro, 

gracias a todos quienes nos brindan su amistad, su apoyo, su 

cariño, no les voy a fallar, de corazón gracias a todos 

ustedes. Hoy no arrancamos de cero, la experiencia de los 

últimos tres años nos dará la posibilidad de ir por un mejor 

ritmo para cumplir los compromisos asumidos y uno de ellos es 

y seguirá siendo con las mujeres, esa es mi convicción, ese 

es mi compromiso, por eso quiero resaltarlo, el Programa Con 

Ellas continuará y no solo mantendremos este programa inédito 

en México que ha tocado los corazones de más de 11,000 

mujeres, sino, que lo vamos a fortalecer para llegar al menos 

a 50,000 beneficiarias en esta administración. Además, 

propondremos y esperamos el apoyo de este Honorable 

Ayuntamiento, la creación de la Secretaría de la Mujer para 

generar toda una serie de políticas públicas que brinden 

mejores condiciones de vida a las miles de mujeres de nuestra 

capital, en Querétaro amigas y amigos, queremos que las 

mujeres vivan más tranquilas, en mejores condiciones de 

trabajo y por supuesto, mejores condiciones de vida, es una 

gran noticia para las mujeres lo que ha dicho nuestro amigo 

Mauricio Kuri esta misma mañana, Gobernador cuenta conmigo 

para que desde de Querétaro te apoyemos a que seas el 

Gobernador de las mujeres, por supuesto. Por la salud de las 

familias les anuncio que vamos a ampliar la cobertura del 

Programa Médico en tu Calle, ese programa que va a tu casa, 

que te atiende a domicilio y ahora también brindaremos 

servicios de ultrasonido, directo a casa de las mujeres 

embarazadas en las 7 delegaciones y totalmente gratuito, 

Boni, muchas gracias, vamos con todo. Para impulsar el 

desarrollo de nuestros jóvenes a través del deporte y la 

recreación vamos a lanzar un programa inédito de mejora y 

rehabilitación de canchas y espacios deportivos y 

construiremos el mejor parque extremo a nivel nacional y 

vamos a apoyar a las mujeres y los hombres que trabajan en un 

segundo turno y que requieren del cuidado de sus hijos en el 

horario vespertino de 3 de la tarde a 11 de la noche a niñas 



 
 

y niños de 45 días de nacidos hasta 11 años de edad y los 

vamos a cuidar con todo el corazón para apoyar a las familias 

que quieren trabajar y a su economía, vamos a trabajar al 100 

por la infancia por los más pequeños, vamos a cuidar su 

alimentación en estos centros, su salud, su bienestar y 

desarrollo emocional en estos centros BOTSI, porque cuidar el 

presente de un niño es cuidar también su futuro. Gobernador, 

te vamos a invitar a que próximamente inauguremos estos 

centros que serán un nuevo referente de Querétaro a nivel 

nacional, vamos por todo a cuidar a la niñez y apoyar la 

economía de las familias queretanas. Amigas y amigos quiero 

destacarlo, en nuestro gobierno vamos a poner a la familia en 

el centro de nuestra filosofía, con las familias vamos a 

fortalecer el tejido social, porque si las familias viven 

mejor todas y todos vivimos mejor y aprovecho, en ese tenor, 

para expresar mi más sincero reconocimiento y agradecimiento 

a mi compañera de mil batallas, mi bonita, Arahí, gracias por 

tu trabajo al frente del DIF Municipal y por tu fuerza por 

estar a mi lado, como yo estoy a tu lado caminando juntos, 

trabajando juntos por Querétaro, te quiero. Gracias y todo mi 

amor también para mis hijos Regina, Isabella y Bernardo por 

su cariño, por su abrazo, por ser mi motivación para seguir 

trabajando todos los días, gracias por su paciencia, por su 

comprensión, sé que entienden y además jalan con nosotros y 

nos apoyan y vamos a seguir trabajando, venga, familia con 

todo. Gracias y todo mi cariño también para mis padres porque 

si estoy aquí es por lo que ustedes me enseñaron, los 

principios y valores que me inculcaron deseo desde lo más 

profundo ser motivo de orgullo para ustedes, gracias familia, 

de corazón a mis hermanas y hermanos muchas, muchas gracias. 

Amigas y amigos vamos a trabajar para que tengan la 

tranquilidad de salir a la calle sin importar la hora de 

saber también, estar tranquilos, de saber que nuestras hijas 

y nuestros hijos van seguros a la escuela, juegan en los 

parques y estén lejos de las drogas, del delito y de la 

violencia, por eso, la ciudad que queremos es una ciudad de 

paz, es una ciudad segura, con programas efectivos de 

prevención social de la violencia en aquellos lugares y 



 
 

rincones que antes nadie había volteado a ver y perdónenme 

tantito es tal vez sea o como una anécdota local, pero desde 

aquí le mando saludos a mi amiga la Macho, al Chema, al DMH 

con quién hemos trabajado para sacarlos adelante, aquí 

seguiremos amigos, para cumplirles sus sueños, cuenten con 

nosotros vamos a echarle muchas ganas, seguiremos tejiendo 

comunidades de paz y también con programas como acciones 

prevenir con el que hemos logrado reducir la incidencia 

delictiva hasta en un 25% en las colonias en dónde se ha 

implementado y además, es un programa que ya es un referente 

a nivel nacional, porque la ciudad que queremos es una ciudad 

segura, he asumido compromisos muy precisos que vamos a 

cumplir y vamos a trabajar en ellos desde el primer día, 

vamos por ejemplo, a construir cuatro nuevas Sub-comandancias 

de policía para tener mayor vigilancia y capacidad de 

respuesta en las llamadas de emergencia en todo el territorio 

del Municipio, seguiremos también capacitando a nuestras y 

nuestros policías dándoles también estudios superiores para 

tener no solo una de las mejores policías del país, sino, el 

compromiso es, tener la mejor Policía Municipal de todo 

México. Además, con 3,000 cámaras de videovigilancia más con 

rutas peatonales videovigiladas, más botones de alerta y un 

sistema de videollamada al C4 tendremos la mejor tecnología 

para dar tranquilidad a las familias queretanas, hemos 

mejorado la seguridad y así lo confirman las estadísticas del 

Gobierno Federal, pero no nos conformamos porque son 

exigencia de la ciudadanía que vamos a cumplir con 

convicción, trabajando duro y sin descanso y en coordinación 

con el estado lo vamos a lograr, en la seguridad, se los 

reitero, no habrá ni un paso atrás y seguiremos siendo una de 

las ciudades más tranquilas de nuestro país, la tranquilidad 

que queremos también tiene que ser una tranquilidad en lo 

económico, en nuestros bolsillos, por eso vamos a trabajar 

por un mejor ingreso para los hogares, un desarrollo 

incluyente y un crecimiento que sea en beneficio de todas y 

todos, vamos a apoyar a las mujeres, a las y los jóvenes y a 

las familias emprendedoras porque ahí existen ganas, empuje, 

ideas y además, hay compromiso y lo haremos con 



 
 

capacitaciones, con acompañamiento, facilitando el acceso a 

créditos, asesoría y seguimiento de sus proyectos, porque ahí 

donde hay ganas, ideas y compromiso debe de haber apoyo, esa 

es la ciudad que queremos y sí, en Querétaro hay ganas, ideas 

y compromiso y además talento, mucho talento, en el deporte, 

en el arte y la cultura y lo vamos a apoyar como nunca se ha 

hecho, el deporte y la cultura son en la base para el 

bienestar de la persona y social, promueven la convivencia, 

promueven la creatividad, mantienen activo el cuerpo, la 

mente y la energía de las personas, con obras y acciones 

concretas vamos a promoverlos en cada rincón del municipio 

porque queremos que el deporte y la cultura sean parte de la 

vida cotidiana de las y los queretanos. En la ciudad que 

queremos, además, cuidamos a todas y a todos, así como 

hicimos con locatarios de mercados y tianguistas en la pasada 

administración con un seguro de atención médica y de vida 

ahora este seguro lo ampliaremos a más trabajadores 

independientes como pueden ser los taxistas u otros en 

nuestro municipio, eso es una gran tranquilidad que ante un 

caso adverso de salud, de un accidente sepas que no está 

corriendo el riesgo de tu patrimonio, que tengas esa 

cobertura y los trabajadores independientes no tienen esa 

cobertura de la seguridad social, por eso en el municipio 

somos ya un modelo Nacional de apoyar a quienes más lo 

necesitan y lo más importante, su salud y su vida, vamos a 

seguir por ese camino. A las cámaras y organismos 

empresariales les invito a que sigamos trabajando juntos por 

estos y otros proyectos en favor de la economía de Querétaro, 

de la economía de las familias queretanas, además, nos 

sumaremos a la estrategia de nuestro Gobernador de facilitar 

la apertura de negocios, reduciendo los trámites para hacerlo 

más sencillo y más ágil, el crecimiento del desarrollo del 

municipio está en nuestras manos, fortalezcamos alianzas que 

impulsen el comercio local y la inversión, redoblemos 

esfuerzos en materia turística, impulsemos la empleabilidad y 

la competitividad en Querétaro, consolidemos pues, la 

economía que nos permita construir la ciudad que queremos, 

con más inversiones, con más y mejores empleos y lo 



 
 

seguiremos haciendo bajo una premisa, tener un desarrollo y 

un crecimiento sustentable que vea siempre por el medio 

ambiente de hoy y de mañana, por eso vamos a poner en la 

agenda metropolitana la conformación del cinturón de 

conservación ambiental metropolitano con Peña Colorada, con 

Joya La Barreta, el Tángano y el Parque Nacional del 

Cimatario, mi compromiso es claro, no va a haber ni un cambio 

de uso de suelo, ni una autorización de desarrollos, ni una 

sola acción que amenace a esas áreas naturales, son garantía 

de nuestro futuro. Porque la ciudad que queremos no ponemos 

en riesgo el medio ambiente, amigas y amigos, vamos a 

redoblar esfuerzos también para mejorar la movilidad en la 

ciudad, por ello seguiremos impulsando programas y acciones 

como el transporte escolar gratuito o el auto compartido e 

impulsaremos la cultura de la movilidad, de respeto al peatón 

y al ciclista para que Querétaro se mueva mejor, el futuro se 

construye en el presente, esa es la convicción que nos mueve 

en Querétaro, cada cosa que hagamos definirá lo que está por 

venir, la ciudad que queremos no va a llegar por sí misma, 

sino que la vamos a construir, por eso actuamos y seguiremos 

avanzando siempre con la mirada puesta en el futuro, para eso 

iniciaremos desde ya la creación del centro de innovación y 

creatividad para darles una ventaja competitiva a nuestros 

jóvenes y además cerrar brechas entre la población acercando 

a todas y todos lo último en tecnología e innovación, ahí, en 

ese centro se forjaron cientos de sueños e ideas de la 

juventud queretana y se convertirán en planes, proyectos y 

empresas que se harán realidad, llevemos a Querétaro a su 

versión 2.0, como lo dijo el Gobernador en la mañana vamos a 

llevar a Querétaro al siguiente nivel. Viendo el futuro 

también les confirmó que crearemos un mega parque urbano, un 

espacio de encuentro y convivencia entre familias y de las 

familias con un mejor medio ambiente, esas pues, son solo 

algunas de las acciones que vamos a poner en marcha, son 

muchas más las que se integrarán en el Plan Municipal de 

Desarrollo con la participación de la ciudadanía, juntos 

adelante, va con todo, va por la ciudad que Queremos. 

Escuchar, trabajar y resolver fue la filosofía central en los 



 
 

3 pasados años y así seguirá siendo, escuchar a la 

ciudadanía, dialogar, ser un gobierno de la gente y para la 

gente, un gobierno verdaderamente democrático, en ese sentido 

a las fuerzas políticas aquí representadas en este 

Ayuntamiento, así como a todas las organizaciones sociales y 

voces que dan vida a la diversidad y a la pluralidad de 

nuestra sociedad les reitero mi compromiso con la democracia 

y mi convicción de que solo juntos podemos avanzar. Aquí en 

Querétaro contamos con una madurez democrática que es ejemplo 

a nivel nacional, aquí ser de otro Partido no es ser 

posición, sino, un aliado en la pluralidad para construir 

juntos el bienestar, la justicia social y el bien común y 

para eso tenemos un gran equipo, hombres y mujeres servidores 

públicos que con entrega, preparación y experiencia van a 

trabajar día con día con total compromiso con la ciudadanía, 

a todo ese gran equipo, a todos ellos los invito a estar 

conscientes de la trascendencia de su trabajo, de la 

oportunidad y la responsabilidad que tienen para que 

mejoremos la calidad de vida de más de 1,000,000 de 

habitantes por eso los invito a que refrenden ese compromiso 

todos los días con resultados, vamos juntos en equipo seamos 

servidores públicos los que merece y demanda nuestra sociedad 

queretana, seamos ejemplo. Hoy el gran reto de México está en 

la capacidad de los municipios de garantizar la calidad de 

vida de sus ciudadanos y ahí radica la importancia de 

fortalecer a los municipios y de lograr un desarrollo 

armónico con nuestros gobiernos estatales y la federación, 

entre los municipios tenemos un reto que a través del diálogo 

y el intercambio de experiencias, incluso de compartir 

programas y proyectos podamos sumar acciones que se traduzcan 

en una mejor calidad de vida para nuestros ciudadanos, por 

eso agradezco la presencia de mis colegas, amigas y amigos 

Presidentes Municipales que están aquí con nosotros, le 

agradezco en primer lugar, a la Alcaldesa Electa de León 

Alejandra Gutiérrez Campos y además mi Coordinadora Nacional 

de Alcaldes, muchas gracias por estar aquí con nosotros 

Alejandra. Saludo al Licenciado Marco Antonio Bonilla, 

Presidente Municipal de Chihuahua y a su distinguida esposa, 



 
 

muchas gracias por acompañarnos. También saludo a mi amigo 

con quién ayer inauguramos su primer consulado gastronómico, 

a mi amigo Renán Barrera Presidente Municipal de Mérida 

Yucatán, bienvenido. También quiero saludar a nuestro amigo, 

prácticamente vecino a Licenciado Mario Alejandro Navarro 

Presidente Municipal de Guanajuato, Guanajuato, bienvenido 

Alex. Al maestro Eduardo Rivera Pérez y a su distinguida 

esposa, compañeros de esta breve eternidad ya por muchos 

años, Presidente Municipal de Puebla, bienvenido Esteban 

Eduardo. También está con nosotros un Alcalde que le ha 

echado muchas ganas en un escenario tan complicado, le doy la 

bienvenida y muchas gracias por estar aquí a Jesús Nader, a 

Chucho Nader Presidente Municipal de Tampico, Tamaulipas, 

muchas gracias por estar aquí con nosotros. También quiero 

saludar y agradecer la presencia de un amigo de Metepec, 

Estado de México al Alcalde Electo, Fernando Flores y a su 

distinguida esposa, muchas gracias amigo por estar aquí con 

nosotros. Amigas y amigos Alcaldes debemos cobrar conciencia 

que la suma de mejores resultados de todos y cada uno de 

nosotros hará de México un mejor país, hagámoslo juntos, 

hagámoslo bien, por el bien no solo de nuestros municipios, 

sino, de nuestro querido México, contamos con ustedes, vamos 

con todo, vamos equipo. Amigas amigos, es de bien nacidos ser 

agradecidos, y hoy quiero refrendar mi agradecimiento a mi 

amigo Pancho, a Francisco Domínguez y reconocerle su labor en 

estos 6 años por hacer del Estado de Querétaro ejemplo y 

orgullo a nivel nacional, mi Pancho, ahí estamos, muchas 

gracias. Hoy el Estado tiene un nuevo líder a quien aprecio y 

respeto, estoy seguro, Gobernador, Mauricio Kuri que con tu 

visión y liderazgo Querétaro logrará mejores cosas y seguirá 

siendo un referente de nuestro país, cuentas conmigo para 

conseguirlo sé que haciendo equipo le daremos mejores 

resultados a la ciudadanía y juntos haremos de Querétaro la 

mejor ciudad para vivir, un ejemplo por qué no proponérnoslo, 

no solamente a nivel nacional, sino, también a nivel 

internacional. Amigas y amigos, mi compromiso es en pocas 

palabras, que en 3 años en el 2024 podamos decir con la 

frente en alto que pusimos el corazón, que hicimos la 



 
 

diferencia y que cumplimos, sé que ustedes como yo, estamos 

orgullosos de la historia de nuestro municipio y lo que 

Querétaro ha contribuido a la historia de nuestro país y hoy 

en este marco quiero invitarlas e invitarlos a que sigamos 

haciendo historia, hagamos juntos la mejor historia de 

Querétaro de esta ciudad que no se detendrá, que seguirá 

siendo ejemplo a nivel nacional, hagamos juntos la historia 

de la ciudad que queremos, hagamos juntos una nueva historia 

de la ciudad que queremos, muchas, muchas gracias, cuenten  

conmigo, contamos con ustedes, hagamos de Querétaro la mejor 

ciudad para vivir. Muchas gracias.---------------------------  

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: “Previo a proceder a la clausura de esa Sesión 

Solemne de Cabildo y en términos del Artículo 60 del 

Reglamento Interior de este Honorable Ayuntamiento le 

solicito atentamente a los miembros de la Comisión nombrada 

por el Presidente Municipal se sirvan acompañar a los 

titulares de los Poderes del Estado de Querétaro a la salida 

de este recinto una vez que sea clausurada formalmente la 

presente Sesión Solemne de Cabildo”. Informó al señor 

Presidente Municipal que se habían agotado todos los puntos 

agendados en el Orden del Día de esa Sesión Solemne de 

Instalación del Honorable Ayuntamiento 2021-2024 por lo que 

le solicitó respetuosamente, procediera a la clausura de la 

misma.------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

Muchas gracias señor Secretario, habiéndose desahogado los 

puntos previstos en el Orden del Día de esa Sesión Solemne 

Instalación del Honorable Ayuntamiento 2021-2024, clausuró y 

levantó la misma siendo las 21:35 veintiún horas con treinta 

y cinco minutos del día 01 de octubre de 2021. Muchísimas 

gracias y muy buenas noches.--------------------------------- 

 

 
 
 

M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ 
SECRETARIO  DEL AYUNTAMIENTO 
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